



Mexique

FETE DES MORTS AU MEXIQUE

Nous avons le plaisir de vous accueillir sur l'un de nos évènements.

Vous trouverez dans votre programme des renseignements complémentaires vous permettant d'organiser au mieux votre voyage.

Valable pour un départ le 30/10/2026

Nombre de participants : Minimum : 3 / Maximum : 40

Rythme : **2/5** Traditions : **5/5** Histoire & culture : **5/5** Enfants à partir de 10 ans



Partez au Mexique assister à l'une des fêtes les plus emblématique au monde : La Fête des Morts, ou "Día de los Muertos".

Ce sera l'occasion d'un voyage absolument envoûtant et riche en couleurs pendant lequel vous participerez à de nombreuses festivités dans une atmosphère emplie de joie, de ferveur et de mystère.

Les **INCONTOURNABLES** Nouvelles Frontières

- plonger dans la magie du Día de los Muertos avec le défilé des Catrinas, la dégustation de la spécialité « pan de muertos », la soirée au cimetière de Mixquic pendant l'allumage des bougies
- explorer les joyaux coloniaux avec la découverte des villes de Oaxaca et Puebla
- s'initier à l'artisanat local avec la réalisation d'une pièce de céramique traditionnelle talavera dans un atelier
- remonter le temps avec la visite des sites précolombiens de Teotihuacan et Monte Alban
- éveiller ses papilles avec des dégustations et repas de spécialités
- prendre son temps avec de nombreux temps libres et visites de marchés locaux



Jour 1 : FRANCE - MEXICO

Convocation à l'aéroport et envol à destination de Madrid puis Mexico sur vols réguliers Iberia.

Arrivée en fin d'après-midi et accueil par votre guide.

Transfert vers votre hôtel,

Installation suivie du dîner et logement.



Jour 2 : MEXICO / TEOTIHUACAN / MEXICO

Petit-déjeuner à l'hôtel puis départ pour la visite de la **Basilique Notre Dame de Guadalupe**, lieu d'incessants pèlerinages et d'une ferveur populaire véritablement émouvante.

Passage par la Place des Trois Cultures où les empreintes du passé se mêlent aux signes de la modernité. Continuation vers Teotihuacan et **visite d'une taillerie d'obsidienne** qui fut et reste la spécialité des habitants du lieu puis **dégustation de pulque et de tequila**, boissons typiques élaborées à partir de l'agave.

Déjeuner buffet de spécialités locales : salade de cactus et viande marinée cuite à la vapeur.

Visite de Teotihuacan, la "cité des Dieux". Teotihuacan connut son apogée au vie siècle de notre ère, alors la sixième cité au monde avec 200 000 habitants. Deux monuments majeurs la dominent : les Pyramides de la Lune et du Soleil (la troisième au monde par la taille). La Voie des Morts, axe principal de 2 km, vous impressionnera par l'impressionnant ensemble architectural. Le Temple de Quetzalcoatl vous familiarisera avec une figure essentielle du monde précolombien : le serpent à plumes.

Retour à Mexico, dîner et logement.



Jour 3 : MEXICO

Petit-déjeuner et journée consacrée au **défilé des « Catrinas »** organisé par la ville de Mexico dans les rues principales de la ville. La « Catrina » symbolise une représentation élégante et satirique de la mort. Pour l'occasion, des dizaines de chars magnifiquement décorés et des milliers de mexicains se vêtissent de costumes flamboyants inspirés de la Catrina, avec des robes traditionnelles, des chapeaux ornés de fleurs et un maquillage représentant des crânes décorés, typiques des traditions mexicaines. **Nous vous fournirons maquillage et déguisements** de catrina ou autre figure traditionnelle afin de vous fondre au milieu de la population profiter au maximum de ce moment festif. Déjeuner libre et **déambulation dans la ville** avec votre guide pour profiter de la fête et de la musique notamment les mariachis ainsi que de nombreuses performances artistiques.

Dîner libre et logement.



Jour 4 : MEXICO

Petit-déjeuner puis **visite guidée à pied du centre historique** et notamment du **Zocalo**, l'une des plus grandes places au monde avec ses 240 m de côté.

Vous découvrirez la **Cathédrale**, la plus grande église du continent érigée à partir de 1537. Vous vous rendrez au **Palais National**, le siège de la Présidence fameux pour ses fresques peintes par le célèbre muraliste **Diego Riviera** entre 1929 et 1945. Puis vous découvrirez l'un des plus vieux édifices de Mexico : la **Casa de los Azulejos** dont les murs sont recouverts de faïences polychromes d'inspiration mudéjare. Vous vous rendrez devant le **Palais des Beaux Arts**, synthèse harmonieuse des styles Art Nouveau Art Déco. Passage sur la célèbre place Garibaldi haut lieu de la culture populaire mexicaine lieu de rassemblement des célèbres mariachis.

Puis vous vous rendrez aux **jardins flottants de Xochimilco** l'un des sites préférés des familles mexicaines qui vont y pique-niquer au son des marimbas.

Déjeuner à bord des barques puis continuation en direction du **vieux quartier colonial de Coyoacán**, connu pour son atmosphère bohème et qui se transforme pour l'occasion en un lieu incontournable afin d'entrer en totale immersion dans l'événement avec danseurs, **mariachis** et mexicains vêtus de costumes traditionnels.

Promenade dans le quartier pendant laquelle vous passerez par le **Jardin Hidalgo et le Jardin Centenaire**, les deux principales places du quartier où se trouvent des dizaines d'offrandes de morts, de nombreuses fleurs de cempasúchil, de lumières et « Catrinas ». Passage par le **marché** et dégustation de « pan de muertos ». Vous rejoindrez ensuite le **cimetière de San Andrés Mixquic** pour l'un des moments les plus émouvants et spectaculaires des célébrations au Mexique : « La Alumbrada » ou illumination. Après avoir passé leur journée à nettoyer et décorer les tombes de leurs proches décédés, les familles ornent les tombes de **fleurs cempasúchil** (fleur de couleur orange vif aussi appelée la fleur des morts car elle est utilisée à cette occasion depuis l'époque précolombienne) utilisée pour guider le chemin des morts qui rentrent à la maison. Les tombes sont aussi décorées de bougies, de tapis de sciure et les morts sont célébrés avec des danses préhispaniques, des feux d'artifice et des autels avec des photographies, la nourriture typique et les goûts personnels du défunt. Puis à la tombée de la nuit vient **l'allumage des milliers de bougies** qui s'illuminent dans le cimetière et créent une atmosphère magique avec une lumière douce et chaleureuse avant que ne s'élèvent de partout des **chants traditionnels**, des **hymnes religieux** et des **prières en l'honneur des défunt**. Dîner au restaurant local puis retour à l'hôtel et logement.



Jour 5 : MEXICO / OAXACA

Petit-déjeuner et départ matinal par la route vers **Oaxaca**, capitale de l'état du même nom, fondée par Cortès en 1529, une ville "provinciale" au sens charmant du terme. Elle est nichée à 540 km au Sud de Mexico, au creux d'une vallée à 1.500 mètres d'altitude, encadrée par les montagnes de la Sierra Madre del Sur. Oaxaca, dont le nom signifie en langue zapotèque "lieu couvert d'arbres", réunit tous les charmes d'une ville équilibrée, ancrée dans des traditions. Elle est l'un des foyers des civilisations de l'Ancien Mexique : Olmèques, Zapotèques, Mixtèques et Aztèques s'y sont succédés pour former une population indienne composite, qui parle encore parfois des langues dont l'usage existait déjà avant la Conquête. Surnommée la « ville de jade » en raison de la pierre avec laquelle ont été construits la plupart de ses édifices, la ville a su préserver son charme colonial et est fière de son particularisme et de son "indianité". Arrêt photo devant les **cactus candélabres de la Sierra Madre** et déjeuner en cours de route. Arrivée en milieu d'après-midi et **visite guidée du centre-ville historique d'Oaxaca**, inscrit au patrimoine de l'Unesco et considérée comme l'un des plus beaux du Mexique, notamment pour ses façades colorées. Découverte du Zocalo : la place principale animée et pittoresque, la cathédrale Nuestra Señora de la Asunción : le plus important bâtiment de la ville et l'un des premiers à avoir été construit après la conquête espagnole, le temple Santo Domingo et sa Chapelle du Rosaire (entrée incluse), inondée d'or, avec son plafond à médaillons de couleur tendre, considérée comme l'une des plus belles églises de style baroque du Mexique...**Temps libre dans le marché d'artisanat**, l'un des plus animés et colorés du Mexique. Les indiens des environs apportent les produits de leur industrie, notamment une céramique vernissée verte, des sarapes de Teotitlan del Valle, des rebozos de Mitla et une quantité d'autres articles...

Installation à l'hôtel, dîner et logement.



Jour 6 : OAXACA / MONTE ALBAN / OAXACA

Petit-déjeuner puis départ pour la **visite du site précolombien de Monte Alban**. Ancienne capitale Zapotèque située au sommet d'une colline, Monte Alban recèle plus de cent tombes de pierre dans lesquelles ont été découverts un abondant mobilier funéraire, des peintures, des vases et surtout dans la tombe N° 7 un trésor éblouissant que les spécialistes ont pu comparer à celui de Toutankhamon en Égypte. La vue sur la vallée est extraordinaire. Changement de décor avec maintenant la **visite d'une distillerie de mezcal**, la boisson alcoolisée à base d'agave, typique de la région. Vous découvrirez le processus de fabrication de cette spécialité locale en passant par les différents types de plantes, la coupe, le jus, la fermentation, jusqu'à la distillation. Vous aurez l'occasion de déguster différentes sortes de mezcal. Déjeuner dans un restaurant à proximité du site avec buffet de spécialités locales « ensalada de nopal, mixiote de carne » (salade de cactus et viande marinée, cuite à la vapeur). Après-midi libre pour vous promener à Oaxaca à votre rythme. Retour à l'hôtel, dîner et logement.



Jour 7 : OAXACA / PUEBLA

Petit-déjeuner puis départ en direction de Puebla, la "Rome mexicaine", célèbre entre autre, pour ses "azulejos" et son architecture coloniale. Dans le seul quartier du centre, on compte plus de 70 églises et 1000 autres édifices coloniaux, souvent ornés de carrelages peints à la main (Azulejos) qui font la réputation de la ville. À votre arrivée, **déjeuner de spécialités** dans un restaurant de Puebla avec possibilité de goûter au « **Mole Poblano** », un plat à base de poulet, accompagné d'une sauce préparée notamment avec du cacao.

Vous vous rendrez ensuite dans un **atelier de talavera**, cette céramique artisanale inscrite au patrimoine culturel immatériel de l'UNESCO, où vous aurez l'opportunité de **réaliser votre propre pièce en argile**. Puis visite du centre historique avec entre autre l'église Santo Domingo et son célèbre rosaire, la cathédrale, la maison des alfeñiques, du zocalo et le marché d'artisanat.

Installation à l'hôtel, dîner et logement.



Jour 8 : PUEBLA / MEXICO

Petit-déjeuner et **matinée libre pour vous promener dans les ruelles de Puebla** à votre rythme. Départ en direction de Mexico City et arrêt en cours de route à **Cholula** pour admirer l'église jaune de Nuestra Señora de los Remedios, perchée au sommet de la pyramide (visite extérieure). Depuis ce belvédère naturel, la vue s'ouvre sur les volcans Popocatépetl et Iztaccíhuatl lorsque le ciel est dégagé, offrant un **panorama spectaculaire**. Continuation et arrivée à Mexico City et installation dans les chambres. En fin de journée, départ en direction de la **Place Garibaldi, le cœur vibrant de la musique Mariachi**. C'est ici, dès la tombée de la nuit, que l'on peut voir et entendre des groupes de musiciens en costume traditionnel. **Temps libre sur la place** pour vous imprégner de l'ambiance à votre rythme, boire un verre ou vous balader dans le marché.

Pour clore votre séjour à Mexico City, rien de tel qu'une soirée avec **dîner au célèbre restaurant Tenampa**.

Ce lieu mythique, connu pour ses mariachis et sa cuisine traditionnelle mexicaine, offre une ambiance festive et chaleureuse. Entre plats savoureux, musique live et décors typiques, vous vivrez un moment inoubliable, parfait pour célébrer la fin de votre séjour dans la capitale mexicaine.

Retour à l'hôtel et logement.



Jour 9 : MEXICO- FRANCE

Petit-déjeuner et transfert vers l'aéroport et envol vers Madrid puis la France.

Nuit à bord

À noter : Le programme détaillé des festivités de la Fêtes des Morts n'est publié par les autorités que quelques semaines avant le début

de l'événement. Les visites mentionnées sur votre programme pendant les premiers jours à Mexico sont données à titre indicatif sur la base du programme des années précédentes mais l'organisation des journées pourra être remaniée selon le programme final qui sera annoncé pour 2026.

Tout rassemblement populaire et festif peut donner lieu à des comportements indélicats, il conviendra donc d'être particulièrement vigilant. Votre guide restera attentif tout au long de votre séjour pour que votre voyage se déroule en toute sérénité.

HEBERGEMENT

Mexico : hôtel Mision Toreo Centro de Convenciones 3* sup

Oaxaca : hôtel Angel Inn 4*

Puebla : hôtel 5 de Mayo 4*

La classification des hôtels est donnée en normes locales.

Selon l'état des réservations, nous pouvons être amenés à vous loger dans des hôtels similaires de même catégorie.



NOUVELLES
FRONTIERES



NOUVEAU

Voyagez avec l'essentiel.

Billets d'avion, carnet de voyage, itinéraire détaillé...

Retrouvez tout votre voyage sur l'appli **Nouvelles Frontières**

Téléchargez
l'appli





Mexique

FORMALITÉS & SANTÉ

Décalage horaire : - 7h en hiver, - 8h en été à Mexico / - 6h en hiver, - 7h en été à Cancun.

Temps de vol : Cancún : 11h sans escale

Mexico : 12h sans escale

FORMALITÉS ADMINISTRATIVES*

- Passeport en cours de validité.
- Billet d'avion aller-retour ou, en cas de billet aller simple, tout titre de transport permettant la sortie du pays vers votre prochaine destination (avion, bus, etc.) à l'issue du séjour.
- Un **justificatif du lieu et du type d'hébergement** ainsi que des moyens de subsistance correspondant à l'intégralité de votre séjour.
- Pour un séjour inférieur à 180 jours, le visa n'est pas exigé.
- A l'arrivée au Mexique, lors du passage aux douanes, un formulaire FMM sera généré. Un récépissé contenant un QR code sera émis. Le passager doit scanner ce QR code et télécharger le formulaire migratoire.
- Le gouvernement du Quintana Roo (Cancun, Playa del Carmen) applique une taxe de séjour (taxe de sortie), obligatoire pour les touristes étrangers séjournant dans l'État. Le paiement de cette taxe peut être effectué avant ou pendant le séjour, via le portail des autorités mexicaines : <https://www.visitax.gob.mx/sitio/>. (Pour la "Departure date", renseignez votre date de départ du Mexique). Le document confirmant le paiement de cette taxe pourra vous être demandé à l'aéroport de Cancún au moment de l'enregistrement ou de l'embarquement. Le montant de la taxe est de 259 pesos mexicains (MXN) par personne. Elle est due par tout voyageur âgé de 4 ans ou plus.
- Il est vivement recommandé de disposer d'un contrat d'assistance ou d'une assurance permettant de couvrir tous les frais médicaux (chirurgie, hospitalisation, etc.) et de rapatriement sanitaire, au risque de ne pas avoir accès aux soins, y compris en cas d'urgence vitale.

Particularités de l'entrée par voie terrestre depuis les États-Unis

- Un **formulaire migratoire** (disponible sur : <https://www.inm.gob.mx/fmme/publico/solicitud.html>) doit être rempli et présenté aux services migratoires lors du passage de la frontière terrestre. Permettant de passer les postes-frontières avec les États-Unis (Basse-Californie, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León et Tamaulipas), il donne lieu au paiement d'une taxe, d'un montant actuel de 575 pesos mexicains.

- Les **mineurs** voyageant seuls, ou avec une personne ne disposant pas de l'autorité parentale, doivent présenter une autorisation de sortie de territoire.
- Pensez à vous munir d'une copie de vos certificats et formulaires, ou à les numériser sur votre propre adresse électronique.

FORMALITÉS SANITAIRES

Vaccination obligatoire :

- Vaccin contre la fièvre jaune obligatoire pour les personnes ayant séjourné récemment dans un pays où cette affection est endémique.

Vaccination et/ou traitements conseillés :

- Vaccinations habituelles à jour (DTP et ROR).
- Anti-moustique recommandé.

*Toutes ces informations, valables pour les ressortissants français, sont données à titre indicatif. Elles peuvent évoluer sans préavis et concernent exclusivement les vols directs de/vers la France. En cas de transit, certains pays peuvent exiger des formalités supplémentaires. Si votre voyage inclut plusieurs destinations, merci de vous référer aux formalités en vigueur pour chacune d'entre elles. Compte tenu de l'évolution rapide de la situation administrative et sanitaire dans certains pays, nous vous recommandons de consulter le site du ministère des Affaires étrangères jusqu'au jour de votre départ.

INFORMATIONS PAYS

Histoire et politique

L'histoire du Mexique se divise en trois parties : une première, lorsque le pays était peuplé par différentes civilisations, dont les Mayas et les Aztèques ; une deuxième lorsque Hernan Cortes et son équipage ont découvert ce territoire en 1519 ; une dernière lorsque le pays a repris son indépendance, en 1821.

Économie

Le Mexique est la 2^e puissance économique d'Amérique latine. Son économie dépend largement de l'agriculture (café, sucre, maïs, oranges et avocats), de sa production de minéraux et de ses réserves de pétrole et de gaz. Son taux de chômage, stable depuis plusieurs années, se situe autour de 3 %.

Monnaie

La monnaie officielle du Mexique est le peso mexicain.

Pour changer des espèces, qu'il s'agisse d'euros ou de dollars américains, l'option la plus simple et la plus rapide consiste à vous rendre dans un bureau de change. Vous en trouverez à l'aéroport et dans la plupart des villes et destinations touristiques. Pour retirer de l'argent, vous pourrez utiliser les distributeurs des banques, qui acceptent les cartes bancaires Visa et Mastercard.

Religion & culture

Le Mexique est un pays à majorité catholique, dont les habitants sont de fervents pratiquants. On y observe toutefois des mélanges entre rites, croyances indigènes et religion catholique.

Les traditions locales sont quant à elles nombreuses. Citons notamment les mariachis, ces formations musicales emblématiques, les joueurs de marimba, un instrument majeur de la musique folklorique d'Amérique latine, les piñatas, ces figurines remplies de sucreries ou de jouets, incontournables lors des festivités, mais aussi les ferias, les corridas ou encore les combats de coqs.

Langue

La langue officielle du Mexique est l'espagnol.

BOUCLER SA VALISE

Valise

Outre votre valise ou votre sac de voyage, prévoyez un petit sac à dos avec les affaires dont vous avez besoin pour la journée : bouteille d'eau, appareil photo, lainage, vêtement de pluie, etc.

Vos bagages seront acheminés à chaque étape dans les hôtels où vous serez logés. Il vous faudra néanmoins être vigilants à ce qu'ils soient bien installés dans le porte-bagages du bus avant chaque transfert.

Chaussures

Emportez des chaussures confortables, adaptées pour la marche, ainsi que des chaussures de détente pour la plage et les soirées à l'hôtel.

Vêtements

Munissez-vous de vêtements légers, pratiques et confortables, mais également d'un lainage qui pourra vous être utile en soirée, lors de certaines étapes en altitude et dans tous les lieux rafraîchis par l'air conditionné, tels que les autocars, les restaurants ou les hôtels. Pensez également à emmener un vêtement de pluie, une casquette ou un chapeau, un maillot de bain et des lunettes de soleil.

Matériel

Glissez dans votre bagage cabine une petite pharmacie personnelle, comprenant notamment vos médicaments habituels, de la crème solaire et un produit anti-moustique.

POUR EN SAVOIR PLUS

Climat

Le Mexique connaît une saison sèche, de novembre à mai, et une saison des pluies, en été, avec des pluies souvent fortes mais de courte durée. La température moyenne est de 25 °C toute l'année, avec des pointes régulières autour de 30 °C en juillet et août.

Repas

Si les boissons ne sont pas incluses, comptez 2 € environ pour une bouteille d'eau de 30 cl, 3 € pour un soda et 4 € pour une bière. Les Mexicains proposent généralement des petits déjeuners très complets, composés d'aliments que l'on retrouve également dans de nombreux plats locaux : œufs, tomates, piment, oignons ou encore "frijoles", les fameux haricots rouges en purée.

Pourboire

Il est d'usage de prévoir un pourboire de 2 à 3 € par personne et par jour pour le guide et de 1 € par personne et par jour pour le chauffeur.

Courant

Au Mexique, il est de 110 volts. Les prises de courant sont des prises dites "américaines", pour lesquelles vous devrez prévoir un adaptateur.

Cigarettes électroniques

Depuis janvier 2020, l'importation de cigarettes électroniques est interdite au Mexique.

Votre environnement

Les itinéraires que vous allez parcourir ont été choisis pour leur beauté, leur authenticité ou leur originalité. Quelques principes permettront à d'autres voyageurs d'apprécier ces mêmes paysages dans les meilleures conditions. Ainsi, l'eau est un bien précieux dans de nombreux pays, désertiques ou non : ne la souillez pas ! Pour ce faire, prévoyez toujours des savons et shampoings biodégradables. Les animaux que vous pouvez rencontrer dans la nature y sont chez eux : ne les dérangez pas et faites-vous discrets. Enfin, certains sites ou parcs naturels sont protégés et imposent un règlement qu'il est important de respecter. En bref : ne laissez aucune trace derrière vous, ramassez vos déchets et suivez les conseils de votre guide !

Si malgré toutes les attentions que nous portons à l'environnement, vous constatez une négligence quelconque, nous vous demandons d'en faire part à votre agence.

Recommandations

Comme dans tout voyage, évitez d'emporter avec vous des objets de valeur ou dont la perte serait une source d'ennuis. Pensez également à assurer votre matériel photo et vidéo avant votre départ, et à prendre avec vous une photocopie de vos papiers d'identité que vous conserverez séparément des originaux.

Sur place, ne donnez pas l'impression de porter des objets de valeur en exhibant des t-shirts aux marques ou logos ostensibles, qui pourraient vous faire paraître aussi riche que si vous portiez des bijoux. Gardez aussi un peu de monnaie sous la main, indépendamment du reste de vos économies, pour éviter d'avoir à sortir une grosse somme à chacun de vos achats. Plus généralement, suivez attentivement les conseils de vos guides locaux et accompagnateurs et ne laissez jamais vos objets de valeur (argent, passeport, billets d'avion) visibles dans le bus, à l'hôtel ou au restaurant. Chaque fois que cela est possible, mettez-les plutôt dans le coffre-fort de l'hôtel ou votre valise fermée à clé.

Vos rencontres

Sur votre route, vous aurez souvent l'occasion de rencontrer les populations locales. Où que vous soyez, sachez faire preuve de discréction et d'humilité. La multiplicité des cultures et des traditions fait que certaines attitudes sont différemment perçues selon les pays. Pour ne pas commettre d'impair, prenez le temps de comprendre les personnes que vous rencontrez et de créer avec elles des liens privilégiés. Là encore, les conseils de votre guide seront précieux ! Il connaît mieux que quiconque les comportements à éviter ou à adopter. À titre d'exemple, il convient de demander sa permission à toute personne que vous souhaitez prendre en photo. Établir un contact préalable est le meilleur moyen qu'elle réponde favorablement. De même, ne distribuez pas des cadeaux à tout-va. Cela peut en effet inciter les enfants à mendier. Afin d'éviter ce genre de dérive, mieux vaut s'en remettre aux structures locales compétentes (pour faire un don à l'école, à l'hôpital, au chef du village, etc.)